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順 番 １ 質 問 者 ５番 きたみ まさし

１ 3D 都市モデルの活用と今後の見通しについて

⑴ 3D 都市モデル作成の進捗状況と狛江市の特徴について

⑵ 延焼シミュレーションを例とした具体的な活用方法について

⑶ 今後の見通しと課題について

（企画財政部長・総務部長・環境部長・都市建設部長）

２ 若者の意見を市政に反映する取組みについて

⑴ 狛江市の各種審議会等の市民参加状況について

⑵ 若者の声を積極的に取り入れるために狛江市が取り組んでいること

⑶ 自分達の声が反映されたと実感できる企画の実施可能性について

（市長・企画財政部長・総務部長・教育部長）
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順 番 ２ 質 問 者 ６番 三 宅 まこと

１ 人と人をつなぐまちづくり、それはコンパクトな狛江の進む道

⑴ 狛江市各町会へ 30～50 歳代世帯に加入していただくために

① 【現状把握】狛江市内町会の現状、加入率

② 【現状把握】町会に係る市民意識調査

③ 【解決策】加入率をあげるために LINE 登録者の活用

④ 【解決策】市民ニーズを把握するための基礎資料が必要

⑤ 【そもそも認識すべきこと】「入りたくなる団体」に変わっていく

ために

⑥ 【そもそも認識すべきこと】市民が町会に入るメリット、意味、加入

の仕組み

⑦ 【施策立案の前提】市民が町会に入るために必要な具体性、言語化

作業

⑧ 【提案】市で町会ポータルサイト作成、加入、各町会活動の見える化

⑨ 【提案】一例として岩戸町会の現状課題の棚卸し

⑩ 【提案】本で人と人をつなぐキュレーションというアイデア

⑵ ほこみちで人と人をつなぐ

① コマエヤタイ、えきまえ広場倉庫での周知

② バーチャル（AR）による活用提案、意見収集による関心度を高める

仕組み

（市長・副市長・企画財政部長・市民生活部長・環境部長・

都市建設部長・教育部長）

２ 狛江の子供たちへの給食を充実させたい

⑴ 無償化の今後をおさらい

⑵ 広島給食委託業者倒産の事例は狛江では起きないか

⑶ 年齢ごとに必要なカロリー基準

⑷ 給食づくりの現場、栄養士の創意工夫、顕在化した課題、追加予算措置

⑸ 量を増やすために、質を高めるために、親御さん、子供さんの意見は

⑹ 給食検討会の現状

⑺ 財源状況、過去の給食費保護者負担は他自治体と相対的にみてどうか

⑻ 狛江のこどもたちにはモリモリ食べてもらえる環境を

（市長・副市長・企画財政部長・教育部長）
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順 番 ３ 質 問 者 ４番 吉 野 芳 子

１ 地域共生社会を実現するために

⑴ 日本社会の課題として捉える

① ダブルケア～実態把握と負担軽減の支援の仕組み作り

② アフターケア相談所「ゆずりは」

～ケアリーバーの支援のあり方と必要性

⑵ 当事者の声を聞く

① 強度行動障害児者への理解と関わり

② 精神障害者の地域移行の意義

⑶ 奥田知志さんの「希望のまち」から学ぶ

① ホームレス支援から始まったＮＰＯ法人抱樸の活動

② 失敗する権利～ガードレール型支援とセーフティーネット型支援の

違い

③ めざす社会のかたち～家族機能の社会化

（市長・福祉保健部長・子ども家庭部長）

２ 市民が安心して暮らせる狛江をめざして

⑴ 平時から備える

① 科学コミュニケーションとその必要性

② 自然災害時の「デマ」～流言飛語対策

⑵ 事業者と協力して安心を生み出す

① 電車内での災害遭遇を想定した訓練

② 高経年マンションの課題と対策

③ 動く薬局～モバイルファーマシー

（企画財政部長・総務部長・福祉保健部長・

都市建設部長・教育部長）
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順 番 ４ 質 問 者 １番 小 木 哲 朗

１ 子ども達の学習スペースがほしい

⑴ 中央公民館学習フリースペースの今後

⑵ こまえスタディカフェの挑戦

⑶ 新しい市民センター スタディルームのコンセプトは

⑷ こどもまんなかの視点は 飲食などの可否は

（企画財政部長・教育部長）

２ 子どもをめぐる最新の動き

⑴ （仮称）子ども条例 制定に向けて

子ども・若者の声をどうきく

⑵ 条例はどんな内容で誰が作るのか

⑶ 東京都で予算化

「インクルーシブ教育指導員」

狛江市はどう取り組む

（教育長・子ども家庭部長・教育部長）

３ 狛江駅南口地区まちづくり構想

⑴ 現在の進捗状況

⑵ 狛江市の特徴をふまえた

斬新なまちづくりへの期待

⑶ 地域のみなさまへの周知活動は

（市民生活部長・都市建設部長）

- 4 -



順 番 ５ 質 問 者 ２番 ひらい 里 美

１ 地震災害被害を軽減する地域づくり

⑴ 住んでいる地域の危険度を知る

⑵ 被害の軽減を目指す地域防災

⑶ 住宅耐震化で災害に強いまちづくりを

⑷ 危険から逃れるための避難場所

（総務部長・福祉保健部長・都市建設部長）

２ 生活困窮者を追い詰める「貧困ビジネス」

⑴ 生活困窮者を取り巻く状況

⑵ 無料低額宿泊所の現状

⑶ 貧困ビジネスから市民を守るために

（市民生活部長・福祉保健部長・都市建設部長）

３ 多摩 26 市による平和宣言

⑴ 平和ネットワークと平和首長会議

⑵ 平和宣言採択までの経緯

⑶ 平和宣言の内容と今後の取り組み

（市長・企画財政部長・総務部長）
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順 番 ６ 質 問 者 ３番 高 木 さとこ

１ 能登半島地震から考える狛江市の災害対策について

⑴ 住居の問題：建築物・住宅の耐震化

⑵ 水の問題：水道管の耐震化

⑶ トイレの問題：フェーズフリーで備える

（市長・副市長・企画財政部長・総務部長・福祉保健部長・

環境部長・都市建設部長）

２ 市民参加と市民協働を具体的に進めるために

⑴ 市民協働における民間事業者の関わり方について

⑵ 行政と市民参加の連携効果と役割分担について

⑶ 市民参加と市民協働による結果のフィードバックについて

（市長・副市長・企画財政部長・市民生活部長・

子ども家庭部長・環境部長・教育部長）

３ 野川サイクリングロード損傷について

⑴ 調査報告書について

⑵ 外環工事との関連について

（環境部長・都市建設部長）

- 6 -



順 番 ７ 質 問 者 10 番 太 田 久美子

１ 命を守る災害対策

⑴ 能登半島地震から見えてきたこと

⑵ 巨大地震への備え

⑶ 災害時医療・救護活動について

⑷ 看護職ボランティアに期待すること

⑸ 避難所解散後の支援

⑹ 生活再建

⑺ 復旧・復興について

（市長・副市長・企画財政部長・総務部長・市民生活部長・

福祉保健部長・環境部長・都市建設部長）

２ 狛江の未来につながる公共交通

⑴ 公共交通の現状と課題について

⑵ デマンド交通について

⑶ 参考になる先進事例

⑷ 今後の取り組みについて

（市長・副市長・企画財政部長・福祉保健部長・都市建設部長）
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順 番 ８ 質 問 者 19 番 村 ともこ

１ 温泉をまちづくりに活かす～温泉まちづくりについて～

⑴ 温泉利用が健康づくりにもたらす総合的効果についてのエビデンスに

関する研究について

⑵ 厚労省の方針について

⑶ 人生 110 年時代における医療費削減・予防医療について

⑷ 先進自治体の事例

⑸ 狛江市に温泉を誘致しよう

（市長・副市長・教育長・企画財政部長・

市民生活部長・福祉保健部長）

２ 茨城県境町に見るまちづくりについて

⑴ 政策について

① 財政健全化・資金確保について

② 高齢者福祉施策について

③ 子育て施策について

④ 農業施策について

⑤ 企業誘致について

⑥ 国内外の交流協定について

⑵ 職員の人材育成について

⑶ 今後の狛江市の変革について

（市長・企画財政部長・総務部長・市民生活部長）
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順 番 ９ 質 問 者 21 番 栗 山 欽 行

１ 交通安全対策について

⑴ 狛江市交通安全計画について

・ 交通事故の現状

・ 自転車の安全利用の推進

・ 高齢者・子供の交通安全の確保

・ 交通安全意識の向上

⑵ 特定小型原動機付自転車（いわゆる「電動キックボード」の安全対策に

ついて

⑶ 八幡通りの道路交通環境の整備について

（市長・教育長・総務部長・都市建設部長）
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順 番 10 質 問 者 22 番 石 井 功

１ 「ほこみち」について

⑴ 運用について

⑵ 環境整備について

（市長・企画財政部長・環境部長・都市建設部長）
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順 番 11 質 問 者 ７番 山 田 みちこ

１ 安心安全について

⑴ 広域連携について

⑵ 支援と受援

（市長・総務部長・環境部長・都市建設部長）

２ いのちを守る

⑴ AED の設置について

（市長・総務部長・子ども家庭部長・教育部長）

３ 認知症予防について

⑴ 鍼灸の活用

（市長・総務部長・福祉保健部長）
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順 番 12 質 問 者 ８番 し の 浩 司

１ 図書館サービスについて

⑴ 職員について

① 職員の配置について

② 役割について

⑵ 図書館サービスについて

① どのようなサービスが行われているのか

② どのような工夫がされているのか

③ 新図書館でのサービスについて

④ 休館期間のサービスについて

（市長・教育長・教育部長）

２ 調布都市計画道路３・４・２号線（水道道路）周辺地区まちづくりに

ついて

⑴ まちづくり懇談会について

① 開催までの経緯について

② アンケートについて

⑵ まちづくりの考え方について

① まちづくりの方向性について

② まちづくりのルールについて

③ 今後の進め方と課題について

（市長・都市建設部長）
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順 番 13 質 問 者 ９番 三 角 たけひさ

１ 災害に強いまちづくり

⑴ 上下水道の耐震化

水道の耐震管とは

⑵ 感震ブレーカーの必要性

感震ブレーカー支援制度の活用

⑶ 耐震等級３は必要か

2025 年改正の基準に対して

⑷ 災害×子ども

① 災害が子どもに及ぼす影響は

② 災害時に慌てない防災教育

⑸ 被災者の受け入れ支援

パッケージでの被災者支援構想

⑹ 今こそ災害に強い狛江駅南口の街づくりに向けて

⑺ 災害発生時における地域建設業の役割とは

① 地域建設業の役割と活動実態の特性

⑻ 能登半島地震の教訓

① 被災者トイレ問題

② り災証明の発行

③ ペット同伴の現状

④ 感染症対策と水の問題

（市長・副市長・教育長・企画財政部長・総務部長・市民生活部長・

子ども家庭部長・環境部長・都市建設部長）
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順 番 14 質 問 者 14 番 西 村 あつ子

１ 学童クラブの待機児対策について

⑴ 来年度の待機児数の見通し

⑵ 入所基準について

⑶ ベビーシッター利用について

⑷ 待機児対策検討報告書

～学童クラブ編～について

① 今後の学童クラブ利用ニーズの見通し

② 今後の待機児解消への考え

③ 受け入れ人数の拡大について

⑸ 来年度に東京都がモデル事業として実施する「認証学童クラブ制度」の

概要について

（子ども家庭部長）

２ 市民生活支援について

⑴ 電気料高騰対策支援金の実績

⑵ 物価高騰への今後の対策について

⑶ 子ども食堂の現状について

⑷ 高等教育への支援について

（市長・市民生活部長・福祉保健部長・子ども家庭部長・教育部長）
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順 番 15 質 問 者 11 番 荒 木 て つ

１ 教育環境の充実について

⑴ 難聴学級について

（教育長・教育部長）

２ 防災対策について

⑴ 避難所について

⑵ 災害に関する情報について

（総務部長・福祉保健部長）

３ 水道道路の拡幅について

⑴ 地域住民の要望について

⑵ 交通安全対策について

（福祉保健部長・都市建設部長）
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順 番 16 質 問 者 12 番 岡 村 し ん

１ 震災から命を守る取組みについて

⑴ 現状について

⑵ 予防対策について

⑶ 災害発生時の対応について

（市長・総務部長・福祉保健部長・

環境部長・都市建設部長）

２ 野川サイクリング道路について

⑴ この間の調査について

⑵ 外郭環状道路との関係について

（市長・環境部長・都市建設部長）

３ PFAS 対策について

⑴ この間の動きについて

⑵ 独自検査について

（市長・福祉保健部長・環境部長）
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順 番 17 質 問 者 13 番 宮 坂 良 子

１ 命・くらしを守る生活保護制度に

⑴ 物価高騰の中での生活実態について

⑵ 生活保護利用者の実態について

⑶ 命・くらし守り、権利としての生活保護制度へ

（市長・福祉保健部長）

２ 健康保険証の廃止は撤回を

⑴ マイナンバーカードについて

⑵ マイナ保険証について～健康保険証の廃止は撤回を

（市長・企画財政部長・総務部長・市民生活部長・福祉保健部長）

３ 狛江団地の建替え問題について～パート５

⑴ 建替え計画の進捗について

⑵ 早急に説明会の開催を

⑶ 都の担当者による相談窓口の設置を

（福祉保健部長・都市建設部長）

- 17 -



順 番 18 質 問 者 15 番 小野寺 克 己

１ 高齢者のごみ出し支援の推進について

⑴ 現状と課題

⑵ 福祉部門の連携について

⑶ ごみ出し支援制度のこれから

（福祉保健部長・環境部長）

２ 高齢者の移動支援の推進を

⑴ 電動車いすの活用について

⑵ 足こぎ車いすの活用について

（福祉保健部長・都市建設部長）

３ 防災対策強化について

⑴ 災害用トイレとして介護用自動ラップ式トイレの導入を

⑵ 防災ベッドについて

（総務部長）
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順 番 19 質 問 者 17 番 山 田 幸 子

１ 子育ての安心と希望を届けるために

⑴ 「こども・子育て支援加速化プラン」について

① 「こども・子育て支援加速化プラン」の内容について

② 産前・産後ケアの拡充について

③ 乳幼児健診について

⑵ 子ども家庭センターについて

（福祉保健部長・子ども家庭部長）

２ データヘルス計画について

⑴ データヘルス計画の推進の取り組みについて

⑵ 課題について

⑶ 今後の取り組みについて

（福祉保健部長）
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順 番 20 質 問 者 18 番 佐々木 貴 史

１ 安全・安心なまちづくりについて

⑴ 防災について

⑵ 防犯について

（総務部長・福祉保健部長・教育部長）

２ 狛江の教育について

⑴ 教育における課題と対策について

（教育部長）
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順 番 21 質 問 者 16 番 石 川 和 広

１ 福祉保健政策の展開と関連計画の策定について

⑴ 地域共生社会推進基本計画の方向性とその策定について

① 地域福祉計画

② 高齢者計画

③ 障がい者計画

④ 成年後見計画

⑵ 福祉保健関連計画の位置づけについて

① 子ども・若者応援プラン

② 健康こまえ 21

③ いのち支える狛江市自殺対策計画

④ 特定健康診査・データヘルス計画

⑶ 計画の進捗管理と政策評価に関して

（市長・福祉保健部長）

２ 道路美化活動について

⑴ 道路美化活動への取り組みについて

⑵ 国・都の支援サポート制度について

⑶ 道路ボランティアについて

（環境部長・都市建設部長）
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